



EDITORIAL

SI ES POSIBLE LA PUBLICACION CIENTIFICA EN LA FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Tras muchos años de esfuerzo y trabajo, el panorama actual es otro; editar una revista científica en la facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad del Tolima era un anhelo, el cual se logró cristalizar en el 2008 bajo el título de Revista Colombiana de Ciencia Animal. Es decir hace un año, se publica un número por año con un total de 5 a 7 artículos por número. El Comité Editor ha logrado que nuestros investigadores, profesores y estudiantes publiquen sus artículos en la Revista y que no los envíen a otros medios nacionales e internacionales. Nuestro propósito es lograr en el menor tiempo posible la indexación y posicionarla como una revista importante del sector agropecuario nacional y porque no a nivel internacional. El número de artículos recibidos, ha permitido mantener la periodicidad y, si es posible, en el 2010 se va a incrementar el número de publicaciones por año a dos. Paralelamente, se espera un incremento en el número de artículos recibidos para elevar progresivamente el nivel de exigencia para su aceptación, incrementando en forma evidente la calidad de esta publicación.

Un preocupación constante de los comités editoriales de las revistas científicas es la de lograr un proceso continuo de crecimiento y evolución de éstas o como se dice en el argot popular, “muchas veces lo difícil no es llegar, sino el saber mantenerse en el tiempo”. A corto plazo nuestra revista científica deberá tener en cuenta las exigencias para ser indexada, también se espera ofrecer una versión digital de fácil comercialización y bajo costo, y el acceso en línea (online) a la publicación en extenso.



*Libia Elsy Guzmán de Prada
Decana Facultad de MVZ
Universidad del Tolima*

Sin investigación no es posible el desarrollo de la sociedad. La actividad investigativa es la generadora de nuevos conocimientos que permiten avanzar en la modernización del quehacer en los campos sociales, comerciales y agrícolas del mundo. La generación de



conocimiento por parte de la comunidad académica es una de las exigencias en la concepción moderna de Universidad y las publicaciones científicas en revistas son un elemento esencial para la difusión y socialización de este conocimiento. Es importante que nuestra revista sea consultada, que sus artículos sean fáciles de encontrar en los sistemas de búsqueda electrónica y que las publicaciones sean de calidad.

La Revista Colombiana de Ciencia Animal, estamos seguros va a realizar diferentes acciones que la consolidaran como un medio de alto impacto y de consulta a nivel internacional. Esto abrirá las puertas a nuevas fuentes de financiamiento para la investigación, acuerdos de cooperación multilateral, intercambio de tecnología y personal e invitaciones a eventos de renombre trayendo como consecuencia el que investigadores de talla internacional publiquen en nuestra revista.

Los artículos publicados en este número hacen referencias a investigaciones realizadas por docentes y estudiantes de la facultad de M.V.Z y de la Universidad del Tolima, como de otras universidades. Estos son trabajos de gran relevancia en el área médico quirúrgica, nutrición y alimentación animal entre otras, en donde es de resaltar la medicina veterinaria y la producción animal como factores de desarrollo en el sector pecuario y ofrecer soluciones a las necesidades de desarrollo de

este sector, certificando de esta manera la seguridad alimentaria en la región y el país.

Con el desarrollo de postgrados en Ciencias Agrarias en la Universidad del Tolima, este medio de divulgación será de vital importancia para que estudiantes y profesores comuniquen para el beneficio de los productores y el mejoramiento de la sociedad. La relación postgrado-investigación está en crecimiento en la facultad de M.V.Z. sustentada en la elaboración de los trabajos de grado dirigidos y soportados por las líneas de investigación de nuestra Facultad, las cuales a su vez cuentan con la participación de Investigadores con una excelente formación. Los resultados de estos trabajos elaborados por estudiantes de pregrado y postgrado, enfocados hacia la solución de problemas actuales

y con pertinencia social, serán en su mayoría publicados en nuestra Revista Científica Colombiana de Ciencia Animal, que publica trabajos inéditos y originales de investigación en el área de las ciencias agrarias relacionados con el trópico. Todo manuscrito recibido por la revista es enviado a árbitros nacionales e internacionales especialistas en el tema del manuscrito quienes lo evaluarán y emitirán su veredicto. La decisión de aceptación para publicación es responsabilidad de los editores y está basada en las recomendaciones del comité Editorial y los especialistas.